



La PASTORALE
des MIGRANTS

Frères Migrants

Feuille de liaison paroissiale de l'équipe de CHATEAUROUX de la Pastorale des Migrants

N° 26 – JANVIER 2021

2021 !

Comme nous étions nombreux à l'attendre ce changement d'année : « *Vite ! 2021 ! Pour être loin de 2020, cette année si particulière où nous avons été soumis aux aléas de la pandémie !* »

Un peu comme si un changement d'année allait nous mettre à l'abri du virus...

Bien sûr, il faut espérer que 2021 verra l'éradication de ce dernier, un vaccin fiable, une année « normale » hors des confinements vécus.

Toutefois, tant de choses ne changent pas du jour au lendemain, d'un passage d'une année à une autre.

Il ne faut pas être prophète pour savoir que la misère sera toujours là, celle qui fait partir de chez eux des milliers de personnes migrantes pour « tenter leur chance ailleurs »...ou bien encore que d'autres devront fuir devant la corruption, la mafia, les guerres...

Et nous ne pouvons ici que penser à nos frères arméniens, issus de ce peuple qui a déjà tant souffert, et qui dans le silence de la communauté internationale, viennent de subir une guerre en Artsakh, et doivent quitter leurs terres millénaires.

Alors, non, passer de 2020 à 2021 ne changera pas tout d'un coup de baguette magique. Mais oui, nous pouvons à notre niveau, suivre les pas du Christ et accueillir ces frères et sœurs venus d'ailleurs. Que 2021 soit propice à l'ouverture des cœurs !

Bonne et sainte année !

Gérald

LA FAMILLE !

C'est le nom donné par les migrants à cette Pastorale de Châteauroux : « **la famille** » !

Et il est vrai qu'il s'agit d'une famille, famille colorée, bigarrée, qui s'enrichit des différences de ses membres...

Mais de quels pays viennent les migrants qui participent aux réunions et actions de l'équipe de Châteauroux, ou qui sont accompagnés dans leurs démarches ?

2020, comme les dernières années aura été un véritable tour du Monde de par ces frères et sœurs accueillis. Voici leurs origines :

Albanie, Angola, Arménie, Cameroun, Cote d'Ivoire, Congo Brazzaville, Gabon, Géorgie, Guinée Konakry, Honduras, Mali, Maroc, Mauritanie, Niger, Nigéria, Portugal, République Centre Africaine, République Démocratique du Congo, Russie, Soudan, Syrie, Togo, Vietnam...

Magnifique représentation de Notre Maison Commune.

Magnifiques moments de chaleur humaine, de mise en pratique de l'Évangile.

Alors, si vous aussi, vous voulez voyager de par le cœur, n'hésitez pas : **rejoignez LA FAMILLE !**

(suite de « Frères Migrants » en avant-dernière page)

RECETTE DE MAURITANIE !

Un bon plat pour nous remettre des fêtes ! : le *ThiebauDieun (riz au poisson)*. Cette recette nous est offerte par **Rokhaya**.

Ingrédients (pour 5 personnes) :

- . 2 morceaux de gros poissons (ex : mérrou),
- . Un peu de persil, oignon vert, ail, et un petit oignon pour farcir l'intérieur des morceaux de poisson
- . 1 gros oignon ou 2 moyens, 2 carottes, 1 aubergine, 1 navet, 1 morceau d'igname, ½ chou, 1 piment, 1 morceau de poisson séché, ¼ de litre d'huile, 1 kg de riz, 4 bonnes cuillerées de tomates en purée, ½ gousse d'ail, 2 bouillons cube, 1 touffe d'oseille

- . Mettre la marmite sur le feu avec l'huile.
- . Lorsque cela commence à chauffer, mettre les oignons coupés en dés, un petit bout de piment vert et un peu de sel et attendre jusqu'à ce que cela soit blond. Ajouter la purée de tomates au préalable diluée dans un peu d'eau chaude et les morceaux de poisson emplis de farce. Attendre 10 à 15 minutes et ajouter à peu près 3 cl d'eau ; ensuite bien laver les légumes et le morceau de poisson fumé et les ajouter dans la marmite. Ensuite, il faut piler l'ail + le piment + le poivre + les 2 bouillons cube + l'oseille et mettre cette pâte dans la marmite.
- . Laver le riz à grande eau et le cuire à la vapeur et attendre 1h à 1h30 pour que tout soit bien cuit pour enlever tous les ingrédients et les mettre dans un grand bol et mettre le riz dans la marmite. Diminuer le feu pour que cela cuise lentement à peu près 30 à 40 minutes. Remuez de temps en temps comme pour faire du riz créole.

BON APPETIT !

LA PAROLE :

**« Montrez-vous compatissant, comme votre Père est compatissant »
(Lc, 6, 36)**

REUNIONS DE LA PASTORALE DES MIGRANTS (SUR INVITATIONS UNIQUEMENT)

20 personnes maximum, et mesures sanitaires (masques, gel hydro-alcoolique, distanciation, pas d'enfants)

Ces réunions ont reprises après ce second confinement. Prions Dieu pour qu'elles ne soient pas de nouveau arrêtées.

Renseignements au 06.71.38.70.38

Rencontres pour les situations personnelles, le lundi après-midi (SUR RENDEZ-VOUS UNIQUEMENT : 06.71.38.70.38. Des rendez-vous avec une thérapeute (psychologue) peuvent également avoir lieu ces mêmes lundis : 07.81.33.06.87

Et le mardi à 12H (après le journal), retrouvez la chronique « *Paroles d'ailleurs* » de la Pastorale des Migrants (pour sa troisième saison !) sur RCF en Berry (88.00) et réécoutez-là sur

<https://rcf.fr/emission/listing-diffusion/1922599>

Maison Saint-Martin – 8 Place Roger Brac – 36000 CHATEAUROUX